

festgelegt. Aus dieser höheren Verantwortung erwachsen den Grundorganisationen bedeutende Aufgaben für die politisch-ideologische Arbeit zur Entwicklung des sozialistischen Bewußtseins der Werktätigen.

Von grundsätzlicher Bedeutung ist, die Parteiarbeit darauf zu konzentrieren, ausgehend von der Prognose und den Entwicklungstendenzen in Wissenschaft und Technik, bei allen Leitern und Werktätigen eine solche Arbeitsweise zu fördern, daß erfolgreich der Kampf um den wissenschaftlich-technischen Höchststand bei den Haupterzeugnissen, für hohe Qualität und niedrige Kosten geführt wird. Dabei konzentrieren wir uns zielstrebig auf die Entwicklung und Produktion jener Erzeugnisse, die echte Spitzenleistungen mit hoher Devisenrentabilität und großen Absatzmöglichkeiten darstellen. Deshalb sollen sich die Parteileitungen der Grundorganisationen besonders darum bemühen, die Kraft der Parteiorganisationen und die Initiative der Werktätigen vordringlich auf die Lösung der Schwerpunktaufgaben zu lenken, die für eine hohe Effektivität der Produktion entscheidend sind.

Von diesem Standpunkt aus organisiert zum Beispiel die Grundorganisation im VEB Junkalor Dessau die Durchführung der Beschlüsse des Zentralkomitees und leistet eine gute politisch-ideologische Arbeit unter den Werktätigen des gesamten Betriebes zur Lösung der ökonomischen Aufgaben. Diese Grundorganisation plant die ideologische Arbeit und entwickelt das Denken der Werktätigen von der gesamtgesellschaftlichen und betrieblichen Perspektive her. Durch eine kluge politische Überzeugungsarbeit nehmen die Genossen einen großen Einfluß auf die Erreichung des wissenschaftlich-technischen Vorlaufes, die schnellere Überführung der Ergebnisse von Forschung und Entwicklung in die Produktion und die Fertigung von Spitzenerzeugnissen mit hoher Qualität und niedrigen Kosten. Die Grundorganisation besitzt eine klare Konzeption für die weitere Entfaltung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit. Sie richtet ihre Aufmerksamkeit besonders auf die Entwicklung der politisch-ideologischen Arbeit in den produktionsvorbereitenden Abteilungen wie Forschung, Entwicklung und Technologie. Die Leitung der Grundorganisation nahm maßgeblich Einfluß auf die Herstellung eines engen Zusammenwirkens von Wissenschaft und Produktion. In den sozialistischen Arbeitsgemeinschaften arbeiten Wissenschaftler der Universitäten und Hochschulen mit. Zu den Ergebnissen einer solchen zielgerichteten politischen Arbeit gehört, daß die Entwicklungszeiten für die Haupterzeugnisse von bisher 3 bis 4 Jahren auf 9 bis 12 Monate verkürzt wurden.